

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono 27. — No se devuelven los originales.

Número suelto cinco cts.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre, . . . 3'75 pes.  
Fuera de la capital, un trimestre . . . 4'50 id.  
Anuncios y otros insertos, precios por línea.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Martes 7 de Diciembre de 1915.

Año XXXI - Núm. 9.672.

## La cosecha de trigo en 1915.

Nuestro querido colega *El Norte de Castilla*, ha publicado un número extraordinario notabilísimo, dedicado a la cosecha de trigo en 1915, tanto en España como en el mundo entero.

Los datos de nuestro compañero son muy elocuentes, y de ellos tomamos los siguientes, relativos a nuestra nación y especialmente a nuestra provincia.

La intensidad de cosecha es por hectárea, en nuestra nación, de 21,9 fanegas, ó sea 12,15 hectolitros. Esto supone en Castilla un producto medio por obrada igual a 10,07 fanegas, que supera en más de 2,88 fanegas por obrada el rendimiento de años normales.

En nuestra provincia, la cosecha fue, desgraciadamente, mala y los datos correspondientes a la misma son los siguientes:

Habitantes, 345.214.  
Hectáreas sembradas, 164.200.  
Necesidades para el consumo, 1.117.000 fanegas. Idem para siembra, 140.000.  
Total de las necesidades, 1.257.000 fanegas.  
Cosecha obtenida, 2.625.600.  
Superávit de cosecha, 1.368.600 fanegas.  
Rendimiento por hectárea, 15,9.

Sólo Cuenca, Orense, A'ava, Málaga y Canarias, han obtenido rendimiento medio inferior al de Salamanca.

Resulta de tan tristes estadísticas que ha sido nuestra provincia una de las más castigadas en su producción de trigo y que nuestros labradores se duelen, con razón, de la insuficiencia de la pasada cosecha y de los apuros que supone tal estado de cosas.

Se ha labrado este año más tierra que de ordinario y se ha cultivado mejor, pero los esfuerzos de nuestros sufridos agricultores se han estrellado ante las tormentas y demás accidentes climatológicos que han defraudado sus esperanzas y no les han permitido mejorar las condiciones económicas que desentruenven su triste vida.

El año 1914, y son tan elocuentes como exactas estas observaciones, solo ha dejado trampas en las casas rurales salmantinas.

Apenas acabada la recolección se concluyó también lo recolectado y los gastos mayores por rentas y jornales vinieron a dejar barridas las paneras de los pequeños labradores, siendo muchos los propietarios que solo en parte cobraron las rentas de sus propiedades.

La benemérita labor de nuestro estimado colega ha de servir para que España entera conozca la verdadera situación de la agricultura nacional y nosotros le felicitamos por ella y le llamamos la atención de nuestros representantes para que, poniendo de relieve lo desastroso de la pasada cosecha en Salamanca, pidan para nuestra provincia la protección a que por tantos títulos tiene derecho preferente.

### MADRID AL DIA

## Buenas noticias

Noticias pero que muy buenas.

Los profesores y el rector de la Universidad Central solicitan el nombramiento de rector honorario para don Gumersindo Azcárate.

Dichosa nación donde se recompensa al mérito en vida!

¡Cuánto hemos avanzado en este orden de cosas!

Gambret murió desconocido, y fué un gran esbío.

Cervantes murió pobre, y fué el emperador del habla castellana, por más que arguya en contrario el amigo Astrana Marín.

Costa murió solitario en Graus, sin haber sido ministro ni consejero de ninguna Compañía, y fué el avivador del alma nacional.

Pero todo eso sucedía antes.

Hoy se premia a don Gumersindo in mérito. . . . Hoy por hecho que se le premia con el título de rector honorario. Es lo único que le faltaba. ¡Me alegro!

Las relaciones entre Italia y España, que casi no podían ser más íntimas y fraternales, van a ser absolutamente fraternales é íntimas en cuanto llegue a la corte el embajador de la madre latina, conde de Bonnin Lougare, el cual ha declarado en Roma estar muy satisfecho de la correctísima neutralidad nuestra, de nuestra actitud simpática, del espíritu conciliador de nuestro Gobierno, etcétera, etcétera.

¡Oh, la neutralidad! Por ella nos miran Francia, Inglaterra, Alemania, Aus-

tria, Italia, Turquía, Rusia. . . . ¡Voy a enumerar todas las naciones que están en guerra? No; no me acuerdo, ¡son tantas!

¡El espíritu conciliador del señor Dato, porque el señor Dato es el Gobierno, quien caracteriza y da tono al Gobierno! ¡Ah! ¡Cómo nos honra y glorifica fuera de España ese espíritu conciliador! Y ese, cuando el mismo Iradier se muestra picajoso en las oposiciones, intransigente con los procedimientos parlamentarios, farruco al igual de un don Antonio Maura. No obstante comparado con los presidentes de las naciones guerradoras, nuestro primer ministro resulta un cordero pascual. Y como inventó la neutralidad absolutamente absoluta, que tantas simpatías nos gana, debemos nombrarle protector honorario del reino.

Queda presentada mi proposición en este sentido. España dirá.

Corre como vándala una noticia — y es la última —, que, si no es mentirosa, dejará tranquilos a todos los ciudadanos amigos del silencio. Según esa nueva, que para mí es vieja, pues ya tuve hace semanas el honor de fijarla en esta sección, pronto echará quien puede el cerrojo a las Cortes.

¡Verdad que sí? ¡Que para oír tanto ruido y ver tan pocas nueces no hace falta el Parlamento?

A mí, con perdón sea dicho, me fatiga y asquea ese espectáculo del bajo imperio que dan las Cámaras de la presente legislatura.

Los corros de chicos tienen una formalidad.

Mas mujeres, haciendo calceta, producen algo más práctico.

En las corridas de toros hay más sangre y más sal.

¡Y se busca una fórmula!

¡Cerrojo, cerrojo, y a callar, que nos descomponemos!

Pallol.

## DE AYER A HOY

Los liberales celebraron con un banquete su triunfo en las pasadas elecciones municipales, y los futuros concejales del partido dijeron lo que piensan hacer en el Concejo para mejorar las condiciones de la vida local.

Que así sea.

Los tradicionalistas organizaron una velada, que resultó brillante y a la que asistieron bellas y distinguidas damas.

En Bretón debutó la troupe china, que fué aplaudida en justicia y que hará que medio Salamanca desfile por aquel coliseo para admirar sus trabajos.

Lo del niño hallado en un portal, ha servido para que Salamanca demuestre sus hermosos sentimientos, ya que todas las clases sociales se han unido para asegurar la vida del infante y para que mañana se halle rodeado de cariño.

Es muy hermoso tal proceder.

El día desapacible y lluvioso a ratos.

A última hora, supimos que el Gobierno está en crisis, y en nuestra sección telegráfica verán los lectores la génesis y desarrollo de tal acontecimiento nacional.

## LO DEL NIÑO ABANDONADO

Ya dijimos el primer día que hablamos de este suceso local, que la esposa del exconcejale señor Pando se había hecho cargo del niño. Es admirable el interés y la solicitud con que desempeña su papel de madre adoptiva. Ella le ha buscado nodriza, le ha buscado ropas y se ocupa de cuanto con el bebé se relaciona, con interés de madre.

El nene, por su parte, sigue dando pruebas de una vitalidad a prueba de bomba. Lo cierto es que debe ser fuerte cuando una hora después de nacer, aguantó, desnudo y en un portal húmedo, hasta que fueron a recogerle.

Visita al Obispo.

La señora de Pando, que como ya decimos, hace objeto al niño de toda clase de atenciones, piensa ir esta mañana a visitar al señor Obispo y rogarle orden que le bauticen en la parroquia de San Boal ó Santo Tomás, para que el día de mañana tenga derecho a la pensión de Almarza.

¿Les parece a ustedes un admirable exceso de previsión?

La buena señora Esperanza lo explica con una sencillez admirable. «Mientras me viva mi marido nada necesitamos de nadie, porque nos quedaríamos sin pan para que él comiera; pero, ¿quién dice que no se muere y el niño tiene que verse solo? Pues bueno es que tenga la pensión.»

Admirable, ¿verdad? Pues aún piensan más y ya se habla hasta de que tenga una plaza en la Vega y no sabemos si hasta de darle carrera y de redimirle del servicio.

Son admirables estas mujeres salmantinas.

Los exploradores.

Algunos exploradores, en cuanto tuvieron noticia del abandono del niño, solicitaron del presidente que lo prohibiera el batallón.

Las leyes prohíben estas adopciones por entidades, pero el impulso de los exploradores es muy loable y parece que los jefes quieren aprovecharse para hacer algo en obsequio del niño.

En fin, que todos parecen interesados por él y que si da pena saber que

ha habido una madre que lo abandonó, anima y consuela ver cuántos se disponen a ayudarle sin olvidar a los señores Arribas y Salcedo, que desde luego se ofrecieron a costear medio año de lactancia.

## Notas de sociedad

### Viajes.

Han salido: Para su dehesa de Velaviejo (Alba de Tormes), nuestro querido amigo don Juan Muñoz de Partearroyo y su distinguida familia.

Para San Martín de Trebejo, don Anastasio Simón, secretario de aquel Ayuntamiento y particular amigo nuestro.

Para Peñaranda, nuestro particular amigo el diputado provincial don José Avila.

Han llegado: De Barcelona, el diputado provincial y abogado don Jesús Sánchez y Sánchez.

De Madrid, el senador por esta Universidad, don Luis Maldonado.

De su dehesa del Asmesnal (Zamora), nuestro querido amigo don Francisco Escudero con su familia.

De Madrid, nuestro querido amigo el ingeniero jefe de montes, don Rogelio Rodríguez Olivera.

Del campo, nuestro querido amigo don Alipio Pérez Tabernero.

### De días.

Mañana, fiesta de la Purísima Concepción, son los días de las distinguidas señoras de Hernández (don Bernardo), N.º Hernández, Chapado, Ruiz, Pedreira y López.

Y de las bellas señoritas de La Calle, Maldonado, Moreira, Brusí, Domínguez y García (don S.)

### Varias.

Nuestro distinguido amigo el joven y culto profesor de instrucción primaria, don Emilio Gómez Montejó, ha tomado posesión de la escuela nacional de Fuentes de Béjar, plaza obtenida en recientes oposiciones y después de lucidos y brillantes ejercicios que fueron calurosamente elogiados por cuantos los presenciaron.

Reciba el ilustrado joven nuestra cordial enhorabuena.

Nuestro querido amigo el profesor de dibujo de este Instituto, señor Díez padece una afección a la vista que llegó a inspirar serios cuidados.

Afortunadamente ha experimentado algún alivio, lo que celebramos, haciendo votos por su completa curación.

Han regresado de su viaje de novios, el joven é ilustrado médico don Eduardo Verástegui y su distinguida señora.

### CIRCULO TRADICIONALISTA

## La velada de ayer.

Con una magnífica entrada, pues numerosa y distinguida concurrencia llenó por completo el teatro Liceo, se celebró ayer noche, a las nueve, la velada teatral organizada por el Círculo Tradicionalista en honor de las familias de los socios.

Como todas las organizadas por este Círculo, resultó brillantísima, y la selecta concurrencia salió muy complacida de esta velada.

El cuadro artístico puso todo su empeño en agradar al público y lo consiguió, y en la comedia en dos actos *Los señoritos*, interpretada por las bellas señoritas Ruiz y Mangas y los señores Fraile (Evaristo), Horacio, Olivares, Ferrero y Fradejas, escucharon nutridos aplausos, especialmente el joven actor y notable artista Evaristo Fraile, que fué ovacionado.

A continuación, las encantadoras señoritas Pilar, Natividad y Manolita Cortés, ejecutaron al piano, mandolina y loud, las obras *En la reja* (serenata) y *Zulima* (capricho oriental), y por su esmerada ejecución y dominio de dichos instrumentos, merecieron plácemes entusiastas del público, pues demostraron ser unas consumadas artistas musicales.

Terminó la velada con el juguete cómico *Entre doctores*, en el que lucieron sus dotes para las tablas las señoritas Mangas (Antonia) y los señores Horacio, Fraile (E.), Hidalgo, Ferrero, Fradejas y Pedraz.

Fueron nuevamente aplaudidos, y con esto se despidió el público hasta la próxima velada, que será muy pronto.

## SUCESOS LOCALES

### Una riña.

En la Casa de Socorro ha sido curado Matías Iglesias Vicente, de veintidos años, de dos heridas incisas en los dedos de la mano izquierda, que según manifestó le fueron producidas por mano airada.

## Los alumnos de la Escuela militar y la fiesta de su Patrona

Según nos dijeron ayer, las gestiones hechas por la comisión para llevar a efecto el homenaje que los alumnos de la Escuela militar salmantina dedican a

su Patrona, van muy adelantadas y entre todos ellos reina gran animación porque la fiesta que desean hacer resulte tan hermosa como todas las que hasta aquí han celebrado.

A la misa que celebrarán a las diez de la mañana en la iglesia de San Sebastián, llevarán el estandarte de la Escuela, y todos los alumnos asistirán con el distintivo como día de gala.

Por la tarde, se celebrará el banquete y el baile como ya anunciamos en el número de ayer.

A tan simpáticos actos han sido atentamente invitados el coronel jefe de la Escuela y el profesor don Agustín Sánchez.

## Lo de la conversión del diputado republicano

### Su estancia en Salamanca.

Los periódicos de Madrid amplían detalles sobre la conversión a la fé religiosa del diputado a Cortes republicano, don Luis Talavera.

Nuestro colega *Heraldo de Madrid* publica ayer una amplia información, a la que hemos de añadir algunas noticias, ya que en ella se cita el nombre de Salamanca.

Con efecto, el señor Talavera ha estado en esta no hace mucho tiempo, con su hijo, de diez y ocho años, bautizado recientemente—según manifestación del Prelado de Madrid al periodista señor Pérez Lugín—en nuestra ciudad.

El diputado a Cortes por Madrid llegó a Salamanca, en su automóvil, a principios de verano, en compañía de su esposa y del citado hijo. Iban de paso para Galicia, pero una dolencia del joven Talavera les hizo detenerse en esta, hospedándose en el Hotel del Comercio.

El distinguido enfermo agravóse en su mal, y luchando con la vida y la muerte, según en su tiempo dijimos en EL ADELANTO, ha estado en Salamanca hasta el mes de Septiembre, en que fué trasladado a Madrid.

Coincidiendo con la noticia publicada en la prensa de la corte, referente a la conversión a las prácticas católicas del diputado republicano, señor Talavera, recibimos nosotros informes particulares de Madrid, en los que se nos daba cuenta de la versión siguiente: Desesperanzado de que su hijo, que había salido de Salamanca muy mejorado, no acababa de restablecerse, díjole a su esposa que lo encomendara a la Virgen, ya que ella era creyente, ocurriendo que a los pocos días había encontrado el joven completo restablecimiento a su enfermedad.

Después leemos que el Prelado de Madrid afirma que la conversión del diputado republicano ha sido debida al convencimiento adquirido por éste de la falsa posición religiosa en que se encontraba, de la cual ha abjurado luego de meditados estudios.

## Ateneo de Salamanca.

Por error material dijimos ayer que la velada de inauguración del curso cervantino, en el Ateneo, se celebraría en el teatro Bretón.

La velada se celebrará en el Liceo, y en ella tomarán parte, además, don Luis Maldonado, el ilustre escritor salmantino.

### EL DIA EN LA AUDIENCIA

## BUEN ESTACAZO

La noche de San Juan, 24 de Junio último, varios mozos de Vitigudino y entre ellos Juan Vicente, parece ser que pegaron a José Vicens, por lo que este hubo de pedir al Juan explicaciones por su proceder el 27 del mismo mes, con cuyo motivo cuestionaron y pasando de las palabras a los hechos, el José dió a Juan con un palo tan tremendo como cierto estacazo que le produjo una lesión con fractura de la lámina craneana, para curar de la cual necesitó asistencia facultativa por espacio de 53 días.

Compareció ayer José al juicio oral que tuvo lugar en la sección primera, acusado provisionalmente por el teniente fiscal, señor Concha, como autor de un delito de lesiones graves, con deformidad, cuya calificación varió después de practicadas las pruebas para hacer desaparecer de ella, por resultar que no existía la deformidad que apreciaba.

El letrado señor González Martín, defensor del acusado, alegó en todo momento a favor del mismo la circunstancia eximente de haber procedido en la comisión del hecho en justa y legítima defensa.

Razonaron sus pretensiones el fiscal y la defensa en los informes que al efecto pronunciaron.

Para que el Tribunal dicte sentencia quedó terminado el juicio.

## Señalamientos para la semana.

Sección primera. Día 10.—Causa procedente del Juzgado de Alba, sobre insultos a la autoridad, contra Joaquín Sánchez Briz, Ponente, señor Pardo; fiscal, señor Con-

cha, y defensor, señor Bueno, con el procurador señor Ortega.

Día 10.—Y otra del Juzgado de Vitigudino, contra Juan Manzanas Arroyo, por lesiones Ponente, señor Hebrero; fiscal, señor Concha, y defensor, señor González Martín, con el procurador señor Rodríguez Martín.

Sección segunda. Día 7.—Causa del Juzgado de Ciudad Rodrigo, por lesiones, contra Emiliano Zamareño. Ponente, señor Díez Canseco; fiscal, señor Concha, y defensor, señor Marcos Escribano, con el procurador señor Ledesma.

Día 7.—Otra del de Sequeros, contra Manuel Rodríguez, también por lesiones. Ponente, señor Díez Canseco; fiscal, señor Figuerola, y defensor, señor González Martín, con el procurador señor Ortega.

Día 9.—Otra del de Ciudad Rodrigo por lesiones contra Felipe Vallejo. Ponente, señor Díez Canseco; fiscal, señor Figuerola, y defensor, señor Marcos Escribano, con el procurador señor Ledesma.

Día 9.—Accidente de apelación contra un auto de procesamiento del Juzgado de Béjar. Ponente, señor Margarida; fiscal, señor Figuerola; letrado, señor Jiménez, y procurador, señor Sánchez Gómez.

Día 11.—Causa del Juzgado de Béjar, por hurto, contra Tomás Alonso y otro. Ponente, señor presidente; fiscal, señor Figuerola, y defensor, señor Marcos Escribano, con el procurador señor Pérez Benito.

Día 11.—Y otra del Juzgado de Ciudad Rodrigo, por daños, contra Martín Mateos. Ponente, señor Margarida; fiscal, señor Figuerola, y defensor, señor Abarca, con el procurador señor Lunar. Informaremos de todas.

Ha presentado la renuncia del cargo de abogado fiscal sustituto que venía desempeñando, nuestro querido amigo don Fernando Iscar Peyra, para dedicarse exclusivamente a ejercer la profesión.

El Licenciado Salvadera.

## Círculo de Obreros

El domingo último tuvo lugar en el Círculo de Obreros la velada anunciada en obsequio a las familias de los socios, de la que por exceso de original no dimos ayer cuenta.

Asistió a ella el excelentísimo señor Obispo de la diócesis, numerosos sacerdotes y gran número de familias de los socios que llenaban el amplio salón-teatro.

El cuadro artístico conquistó nuevos laureles, siendo aplaudidísimos los señores Rodríguez, Marcos, Miranda, Juanes, Sánchez y otros en *Isidrin*, *el limpiabotas* y *La muela del juicio*, que se pusieron en escena.

Fueron igualmente ovacionados los señores Sánchez (J.), en el monólogo *Oratoria fin de siglo*, y el señor Rodríguez (P.), que cantó admirablemente con su preciosa voz el *Golondrón de Las golondrinas*, y *Torna a Sarrento*, siendo ovacionados.

El público salió satisfechísimo, pues la velada resultó muy agradable.

La Junta directiva del Círculo, en su deseo de proporcionar solaz y esparcimiento a los socios, prepara nuevas veladas, que seguramente han de resultar tan animadas como la reseñada.

## Sucesos provinciales

### Un hurto.

La benemérita comunica que al vecino de Navacarros Juan Sánchez, le han sido hurtadas de una cuadra dos caballerías de su propiedad, ignorándose quiénes sean los autores.

### Una denuncia.

Al alcalde de Sancti-Spiritus han sido denunciados varios vecinos de citado pueblo, por pastoreo abusivo de 204 cabezas de ganado lanar y 182 de cabrío y corte de un carro de leña en la dehesa boyal del pueblo.

### NOTAS DE UN PERIODISTA

## Los nuevos concejales electos, dicen...

(CHARLAS DE ACTUALIDAD)

### Don José M.<sup>a</sup> Lamamié de Clairac.

La situación de los Municipios.—La autonomía.—El limitado campo del Concejo.—Los presupuestos.—Cuestiones de Alcaldes.—Los vinos y los consumos.—La educación ciudadana.—Alcaldes y concejales.—Delegaciones.—Saneamiento.—Subsistencias.—Policía local.—La política en el Concejo.—La constitución del Ayuntamiento.—Otros juicios.

Hay en Salamanca una buena porción de jóvenes inteligentes, cultos, de condiciones excelentes para actuar en la vida pública, pero que, por indiferencia ó por temor, ó acaso por el cómodo ambiente donde viven, permanecen alejados de toda actuación y de toda lucha, con grave perjuicio, indudablemente, de los intereses del pueblo que los vio nacer.

La juventud salmantina precisa de gentes que la alienten, que la saquen a la plaza pública, que la pongan en condiciones de desarrollar sus iniciativas y sus talentos.

Entre estos jóvenes de vida apartada, está don José M.<sup>a</sup> Lamamié de Clairac. Si no hubiera sido por figurar en las listas de un partido político, el señor Clairac permanecería seguramente alejado de toda acción. Bien hicieron sus correligionarios, conociendo sus cualidades excelentes, el designarle candidato a concejal. Y el amable y dulce artículo 29 se encargó de darle el acta, para mayor tranquilidad y sosiego del que por vez primera se lanzaba a la lucha.

El señor Clairac milita en el integrista, y ya concejal, ha sido el edil de las derechas por nosotros elegido, para que nos hable de los problemas municipales que tiene que abordar a su llegada al Concejo.

Cariñosamente nos recibió el señor Clairac en su domicilio. Tomamos asiento en su despacho, y cuando el simpático joven (de cuya amena charla quedamos satisfechísimos) se creyó ver ante un cliente, que a él acudía en consulta de abogado, se vió sorprendido con la presencia del periodista, que dando su nombre y el del periódico que representaba, esperó, lapiz y cuartillas en mano, las respuestas a las preguntas que como concejal le dirigiémos.

—¡Oh, no por Dios!...—nos decía.—¡Yo no sé decirle nada!... ¡Crey que era usted un amable cliente!... ¡Si sé que es usted periodista echo todos los cerrojos a la puerta!...

—¡Pues ya no hay remedio, señor Clairac!

—¡Oh, son ustedes terribles!

Y a poco nos habló así este joven y culto abogado, hoy concejal de Salamanca.

Ahora bien: formado el presupuesto, viene su desenvolvimiento, y esto no hay que darle vueltas, depende del alcalde. Claro es que éste tropieza con una serie de dificultades que estorban su gestión: los egoísmos, los intereses privados, la falta de educación ciudadana.

Gestión económica municipal.—Dos partes pueden considerarse en la gestión económica municipal, la formación del presupuesto y el desenvolvimiento ulterior del mismo.

Sección primera. Día 10.—Causa procedente del Juzgado de Alba, sobre insultos a la autoridad, contra Joaquín Sánchez Briz, Ponente, señor Pardo; fiscal, señor Con-

cha, y defensor, señor Bueno, con el procurador señor Ortega.

Día 10.—Y otra del Juzgado de Vitigudino, contra Juan Manzanas Arroyo, por lesiones Ponente, señor Hebrero; fiscal, señor Concha, y defensor, señor González Martín, con el procurador señor Rodríguez Martín.

Sección segunda. Día 7.—Causa del Juzgado de Ciudad Rodrigo, por lesiones, contra Emiliano Zamareño. Ponente, señor Díez Canseco; fiscal, señor Concha, y defensor, señor Marcos Escribano, con el procurador señor Ledesma.

Día 7.—Otra del de Sequeros, contra Manuel Rodríguez, también por lesiones. Ponente, señor Díez Canseco; fiscal, señor Figuerola, y defensor, señor González Martín, con el procurador señor Ortega.

Día 9.—Otra del de Ciudad Rodrigo por lesiones contra Felipe Vallejo. Ponente, señor Díez Canseco; fiscal, señor Figuerola, y defensor, señor Marcos Escribano, con el procurador señor Ledesma.

Día 9.—Accidente de apelación contra un auto de procesamiento del Juzgado de Béjar. Ponente, señor Margarida; fiscal, señor Figuerola; letrado, señor Jiménez, y procurador, señor Sánchez Gómez.

Día 11.—Causa del Juzgado de Béjar, por hurto, contra Tomás Alonso y otro. Ponente, señor presidente; fiscal, señor Figuerola, y defensor, señor Marcos Escribano, con el procurador señor Pérez Benito.

Día 11.—Y otra del Juzgado de Ciudad Rodrigo, por daños, contra Martín Mateos. Ponente, señor Margarida; fiscal, señor Figuerola, y defensor, señor Abarca, con el procurador señor Lunar. Informaremos de todas.

Ha presentado la renuncia del cargo de abogado fiscal sustituto que venía desempeñando, nuestro querido amigo don Fernando Iscar Peyra, para dedicarse exclusivamente a ejercer la profesión.

El Licenciado Salvadera.

# El banquete de los liberales.

El acto.—Los discursos.—Adhesiones.—Una carta del señor Pérez Oliva.

cejo, y añade que por disciplina fué á la lucha y que luchó como debía luchar, pues mandado á bañarse en agua turbia en ella se bañó, porque no era posible encontrar agua limpia, y no por culpa, ciertamente, del partido liberal.

Terminó brindando por Salamanca, por el partido liberal y por sus jefes. (Muchos aplausos).

Don Enrique Esperabé.

Puso fin á los discursos, con un muy entusiasta y elocuente, el señor Esperabé, y que nos vemos precisados á extractar por la extensión que tuvo y el poco espacio de que disponemos.

Obligado—dijo—por exigencias del cargo que csto inmerecidamente, á haber en este banquete político en el que nos hemos juntado los liberales para celebrar el xix electoral, lo hago con el mayor placer y satisfacción.

El acto que celebramos es un acto hermoso, consolador, Representa la victoria del día 14 de Noviembre, fecha que debíamos escribir con caracteres indelebles en nuestro libro de actas y en el memorandum de nuestras vidas, para ejemplo de nuestros hijos y enseñanza de las futuras generaciones.

Nuestra lucha pasada salió triunfante nuestra candidatura, á pesar de las malas artes que contra ella se emplearon y de la guerra que se nos hizo. Y esta victoria indica que en Salamanca aún se armoniza el sentimiento político con el práctico y que existen hombres de corazón, liberales verdaderos, que se lanzan á la lucha y saben honrar el precioso legado que sus antecesores les dejaron.

Se cumplió con el deber en todos los distritos, y esto cuenta con el agradecimiento del señor Conde de Romanones, del señor Pérez Oliva y con el mío.

Examina los detalles y las incidencias de la pasada lucha electoral, y refiriéndose concretamente al tercer distrito, dice que los liberales no piden más que se cumpla la ley.

Hace un caluroso elogio de la batalla que sostuvieron las fuerzas liberales, afirmando que hoy es, en Salamanca, el partido liberal, el único grande y organizado, y por eso se le combate, por gentes acaso que tienen el cuerpo en la ciudad y el espíritu en otra parte.

Felicita á todos los liberales que cumplieron con su deber en la contienda y les invita á que continúen por el camino emprendido, para que se convengan las gentes de que podemos dar grandes señales de vida y de potencia intelectual para cantar las glorias de la libertad y de las santas cenizas de Sánchez Ruano, Rodríguez Pinilla y García Barrrado y Marcos Brozas... (Ovación).

Hoy seguimos al señor Pérez Oliva, y por él iremos hasta el sacrificio, no sólo por amigo y jefe, sino por ser el representante de la política democrática que tan sabiamente dirige el Conde de Romanones que ha sabido acabar con los republicanos y convertir en flores exóticas á los tradicionalistas y en quien residen las ideas rectoras que vendrán á salvar y á dar satisfacción al país.

Aconseja después la formación de una juventud liberal la creación de un periódico y la fundación de un casino, y también la unión estrecha de todos los liberales, sin ambiciones ni egoísmos.

Termina brindando por los concejales liberales entrantes y salientes, por el Conde de Romanones, por el señor Pérez Oliva, por don Antonio Díez, por los señores Arjona y Oliva (don Nicolás), y porque este acto sea el comienzo de una serie de vías importantes y provechosas para el partido liberal. (Gran ovación).

Seguidamente se dió por terminado el acto.

cuta trabajos verdaderamente arriesgados y nunca vistos en Salamanca.

En juegos malabares y ejercicios acrobáticos y gimnásticos, son una verdadera notabilidad, y el público aplaudió con entusiasmo algunos de ellos, como el realizado por los artistas que, suspendidos por el cabello, ejecutaban trabajos de gran emoción.

Su debut fué un éxito, y como se esperaba, la entrada fué de primera, estando ocupada en ambas secciones casi todas las localidades.

El programa de películas nada dejó que desear.

Proyectáronse las cintas *El Circolo Negro*, detectivesca, de gran emoción é interés cuyo sugestivo argumento fué muy del agrado del público, y la prediosa obra en cinema *La pareja dorada*, que con decir que la protagonista era la sin rival artista señorita Bertini, basta para suponer que era una cinta de las de primera fila.

TEATRO BRETON \* Cinematógrafo

LAS GRANDES PELICULAS

Función para hoy, martes, 7 de Noviembre. Éxito resonante. Último día de la

## TROUPE CHINA

con nuevos y peligrosos trabajos, y estreno de la magistral y soberana película, cuya protagonista corre á cargo de la eminente actriz señorita Bertini,

## IVONNA

ó la bella de la danza brutal

en cuatro partes y 1.925 metros.

### HECHO LAUDABLE

En la panadería La Margarita, situada en la calle de San Pablo, un vecino de Alcañete dejó olvidado días pasados un bolsillo de plata, contenido cuarenta y cinco pesetas en monedas de cinco.

Ya lo consideraba perdido, pues ignoraba dónde lo habría extraviado, cuando la dueña de la citada panadería, Manuea Cerezo, dió aviso para que pasara á recoger el bolsillo, poniéndolo á su disposición con la cantidad mercionada.

### Sección de mercados.

Salamanca, 6.

Trigo, á 53 reales la fanega de 94 libras, Cebada, á 26,75.

Ceneno, á 48.

Tendencia, sostenida.

Tiempo, húmedo.

Mercado, regular.

(De nuestro corresponsal)

Tejares, 3.

Trigo superior á 58 y 59 reales la fanega de 94 libras.

Idem bueno, á 58 y 58 1/2.

Idem barbilá, á 56.

Rubión, á 60.

Ceneno, á 47.

Algarrobas, á 43.

Guisantes, á 42.

Alverjas, á 42.

Avena, á 21.

Cebada, á 27.

Operaciones para la venta por vagón completo sobre estación de Salamanca, salvo variación:

Trigo, á 60 reales fanega.

Idem bueno, á 60.

Idem barbilá, á 59.

Idem rubión, 61.

Ceneno, á 48 y 49.

Cebada, á 31.

Algarrobas, 44.

Maiz, 27 pesetas los 100 kilos.

Precios para la venta de harinas y sus piensos sobre estación de Tejares y salvo variación:

Halley, 46,50.

Ceres, 45 1/2.

Económica, 45.

C. O., 42,50.

Precios con envases.

Tercerilla 27.

Quinta, 21.

Menudillo, 15.

Salvado ancho, 15.

Salvado liso, 15.

Precios sin envases.

La tendencia del mercado muy indecisa, por el retraimiento que existe por las compras que han efectuado en trigo extranjero.

Tiempo, de lluvias.

Don Antonio Díez.

Fué recibido con grandes aplausos y manifestó que hablaba con placer á la gran familia liberal, añadiendo que los viejos como él, que sabían de las luchas políticas, podían hablar de las tristezas y amarguras y alegrías que estas producen.

Hizo resaltar la importancia trascendental que para la gobernación de los pueblos tienen los Municipios, haciendo una breve y liberalísima historia de ellos, y dijo que para llegar al Concejo y laborar, se necesitaba de abnegación, de honradez, de voluntad y de buena fe, cosas todas innatas en los buenos liberales.

De este modo dignificó al partido —añadió— y seréis útiles á él y á nuestra siempre querida Salamanca. (Aplausos).

Don Manuel Mirat.

Cumplió gustoso—comenzó diciendo— el deber de daros gracias por este homenaje tan inmerecido. Inmerecido, porque al luchar no hicimos más que cumplir con el deber de disciplina que el partido nos impuso.

Vamos al Concejo con los mejores deseos, con el mayor interés, de ser útiles á Salamanca y al partido liberal. Pero, señores, hay que hacerse cargo de la situación actual de nuestro Municipio y de Salamanca, ciudad que cuenta con un perímetro de zona urbanizada, mayor acaso, que el de Valladolid y con un vecindario bastante menor que el de esta ciudad, y, por consiguiente, que el Ayuntamiento con muchos menos recursos que el de Valladolid, tiene que urbanizar un perímetro bastante mayor.

Y lo que sucede en este orden sucede en casi todos. Aquí existen unas ordenanzas municipales que son muy buenas para Barcelona ó Madrid, pero que no pueden cumplirse en Salamanca. Además, todos sabéis cómo aquí se educa á la juventud, poco dispuesta siempre á cumplir las leyes y de aquí que nos encontremos con una generación poco amiga de someterse á la ley.

Hay que tener en cuenta estas y otras muchas cosas para juzgar de la labor que los concejales puedan hacer.

Nosotros creemos que los Ayuntamientos deben ser políticos y que es preciso hacer en ellos política, pero no política personal, de esa política baja, del «quitate tú para ponerme yo», sino de orientaciones claras y elevadas.

Crítica á los neutros en política, diciendo que con sus actitudes no hacen más que perjudicar á la nación, y termina, después de otras observaciones, agradeciendo el homenaje, ofreciéndose al partido para recibir sus órdenes y cumplirlas, y brindando por Salamanca, por el partido liberal y por el señor Pérez Oliva (Muchos aplausos).

Don Pablo García.

Se limita á manifestar que después de lo dicho por el señor Mirat, solo le resta añadir que, liberal desde la cuna, por el partido luchó y seguirá á su lado y luchando por él, siempre que lo necesite.

Don José Zúñiga Santos.

¿Qué puedo yo decir que no sepan ustedes?

Y digo esto porque se trata de mi lucha electoral, que fué algo más que lucha, y en la que fui derrotado... (Una voz: La víctima).

Todo esto lo sabéis vosotros, lo sabe Salamanca entera y... parte del extranjero... (Risas).

Termina agradeciendo el apoyo que le prestó el partido liberal y mis amigos particulares, y brindando por el triunfo completo del partido y por las personas que de todos los partidos políticos le visitaron y le ofrecieron su apoyo después de lo ocurrido la noche de la elección. (Muchos aplausos).

Don Eduardo Nava.

Después de agradecer el homenaje, dijo que su actuación en el Concejo estaría supeditada al mandato del partido liberal.

Dedicó un piadoso recuerdo al señor Marcos Brozas y frases de cariño á su hijo el señor Marcos Escrivano, y después de dar gracias á todos, terminó diciendo que en él tendría el partido gratitud, cariño y lealtad. (Aplausos).

Don Eudoxio de Castro.

Declara que al hablar siente una contrariedad y una alegría. La contrariedad, por cosas que no sabe si callará por su buena condición de indiscreto, y la alegría, porque si con ellas molesta al enemigo, tendrá en ello un gran placer.

La forma de anunciar el homenaje en obsequio de los candidatos que lucharon en las elecciones, revela la discreción del partido liberal, porque hay candidato que luchó, venció y no puede hacer efectivo su triunfo.

Y no puede hacerle efectivo, porque tratándose del partido liberal, siempre tolerante, por liberal; siempre consecuente, por liberal; se abusó de él y como consecuencia, se arrebató el triunfo al señor Zúñiga.

Y no fué la traición del partido que presentó un candidato, sino del que no vendió el favor, del que mendigó hincando de hinojos ante el partido liberal, y luego, á la vuelta de la esquina, nos dió la puñalada. (Ovación).

El partido liberal ha sido combatido y esto revela su pujanza.

Alguien hubo que calificó el partido de *partida*. Aceptamos el calificativo, pero digamos que es partida de hombres honrados, de ideales valerosos, que para defender los intereses del pueblo no necesitan subirse sobre los hombros del pueblo mismo.

Es consolador este espectáculo; aquí hemos venido á rendir culto á los ideales, sin los subterfugios de un *thé*, sino á cara descubierta.

Se extiende en otras consideraciones sobre la labor del partido liberal y el programa de gestión futura en el Con-

si cree que el mayor bien de la ciudad así lo exige.

\* Terminó su charla el señor Clairac. Y ahí queda, lector. ¿Y no te parece que es interesante, jugosa, y sobre todo y ante todo, de una bien marcada y sana orientación? Un Repórter.

## UN RUEGO

### Las conferencias del Centro obrero.

Firmada por dos obreros de los que asisten los domingos á las enseñanzas que en la Universidad y en el Centro obrero dirigen las damas catequistas, recibimos unas líneas de elogio efusivo y entusiasta para la obra que allí se realiza.

Nuestros comunicantes demuestran con palabras llenas de sinceridad, su agradecimiento á las señoras organizadoras de aquellas enseñanzas y hacen un cumplido elogio de las conferencias pronunciadas y muy especialmente de las que en pasados días han estado á cargo de la distinguida señorita Pura Mata Rollán, la que con palabra fácil y correcta expresión ha cautivado la atención de sus oyentes.

## VIDA RELIGIOSA

En la Clerecía.—Las Hijas de María y de Santa Teresa de Jesús siguen celebrando solemne novena á la Inmaculada Concepción á las cinco y media de la tarde, con exposición de S. D. M., rosario y cánticos.

La comunión general será el día 8, á las seis y siete y media de la mañana, con motetes cantados. Por la tarde, al terminar la función, se impondrá la medalla á las nuevas socias y las nuevas insgnias á las directoras de coros.

Tríduo.—Los tres últimos días, 9, 10 y 11, se tendrá un solemne tríduo, con sermón, que predicará el reverendo padre Luis Velasco, de la Compañía de Jesús (hijo de Salamanca), á la misma hora de cinco y media de la tarde.

El día 12, festividad de María Inmaculada. Por la mañana, á las siete y media, misa de comunión general con motetes cantados. A las diez y media misa solemne cantada por la capilla de la Santa Catedral y sermón, que predicará el reverendo padre Ramiro Fernández, de la Compañía de Jesús. Por la tarde, función de despedida á las cinco y media y sermón por el reverendo padre Luis Velasco y reserva solemne.

En los sábados de este mes habrá misa sabatina y comunión de Hijas de María, á las ocho.

Las Hijas de María asistirán con la medalla.

## Festejando á unos compañeros

Como ayer dimos cuenta, se celebró un banquete por el digno personal de Telégrafos de esta capital, en honor de sus colegas jubilados don Andrés Martín y don Pedro Cornejo.

A la fiesta asistieron también las bellas señoritas telegrafistas de Cuadrado y Romero.

Nuestro querido amigo don Carlos Hernández Galán leyó unos versos, llenos de sinceridad y afecto á sus camaradas.

He aquí el final de dicha composición:

A daros la despedida  
obedece esta comida  
de que juntos disfrutamos.  
Es la prueba de cariño  
análoga á la que al niño  
con nuestros besos le damos.  
Con las jóvenes presentes,  
de belleza refulgentes  
y el compañero querido,  
amante de Salamanca,  
de amistad sencilla y franca  
que á abrazaros ha venido.  
Celebremos la función  
alegrando al corazón  
con el néctar delicioso  
de transparentes licores;  
y rindiendo los honores  
al sexo más cariñoso,  
les diré sin petulancia  
que el aroma de fragancia  
que á su lado se respira,  
es más grato que el de flores  
porque es perfume de amores  
y el hombre por él suspira.  
Sois conjunto de candor,  
de castidad y pudor  
y es tanta la simpatía  
que á todos nos inspiráis,  
que si de guardia no estais  
allí maridó la alegría.  
Con la copa levantada  
y el alma un tanto apenada,  
brindo por la libertad  
que disfrutais hoy los dos  
y porque os conceda Dios  
hasta cien años de edad.  
Solo el bien en derredor  
sembrásteis con el amor  
de una abnegación notoria,  
y el que obra así en esta vida  
lleva la senda querida  
que va derecha á la gloria.

## NOTAS MILITARES

Orden de la plaza del día 6 de Diciembre de 1915, en Salamanca.

El excelentísimo señor General gobernador militar de la provincia, en telegrama de ayer, me dice lo siguiente: «Ministro Guerra dice á Capitán general: Que licencias cuatrimestrales concedidas por Real orden 30 Marzo último que comenzaron á disfrutarse en 20 Abril; prorrogadas 20 Agosto y terminarán 20 actual, se entiendan prorrogadas otros cuatro meses, á partir última fecha en iguales condiciones.

Lo comunico para conocimiento y publicidad, solicitando inserción en *Boletín Oficial* y Prensa local.

Lo que en cumplimiento de lo que se ordena se hace saber en la orden de la plaza de este día para general conocimiento.—El comandante militar, *Rodríguez*. Rubricado y sellado».

En resumen: hombres de ideas políticas en el Municipio, si; política personal, política de partido, en la que se sirven intereses de este, muchas veces incompatibles con los del pueblo y la ciudad, no. Cada concejal ha de tener la necesaria independencia, sin menoscabo de su ideal político, para prescindir en tal cuestión, en tal asunto administrativo de las indicaciones del jefe político,

## El cine en Bretón.

La empresa de este teatro es incansable en proporcionar al público espectáculo nuevo, las más salientes novedades que en el mundo artístico teatral han conseguido la aprobación de los públicos.

Cuando apenas se había despedido la notable Troupe Lilliputiense que con tanto éxito ha venido actuando durante la semana última un nuevo y original cuadro de artistas se presenta en escena causando la admiración y entusiasmo del público.

La troupe china N u Tsi es un número realmente extraordinario que ejecuta trabajos verdaderamente arriesgados y nunca vistos en Salamanca.





dirá a la Humanidad consecuencias dolorosas.

Dijo que anhelaba que se hiciera una paz favorable en lo posible a todos los beligerantes.

### El comunicado alemán.

La situación en Occidente, Oriente y los Balcanes.

El comunicado oficial del cuartel general alemán dice así:

«Teatro Occidental.—En los diversos puntos del frente ha habido combates de artillería, lucha de minas y disparos de granadas.

En Bahoume, dos aeroplanos ingleses fueron derribados en un combate aéreo.

Los tripulantes fueron muertos.

Teatro Oriental.—Al Sudeste del lago Balk, se estralló contra nuestras líneas un ataque ruso, con grandes pérdidas para el enemigo.

Teatro de los Balcanes.—Al Sur de Sjinise y Nordeste de Ipeck, han sido rechazadas las divisiones serbias y montenegrinas.»

### Buques torpedeados.

#### Tripulantes salvados.

Dicen de Marsella que el vapor «Ville de Argel», procedente de Túnez, trajo once tripulantes de un vapor ruso, de nacionalidad inglesa, y diez y seis del buque italiano que fueron torpedeados por los submarinos alemanes.

### El comunicado austriaco.

Las operaciones en el frente italiano y en los Balcanes.

El comunicado oficial austriaco dice así:

«En el frente del Isonzo la artillería enemiga ha mostrado gran actividad en algunos puntos, especialmente contra la cabeza de puente de Gorizia y el pueblo de Petery, que han sido bombardeados.

Los ataques de la infantería italiana en el sector de Doberdo, han sido rechazados.

En el Tirol ha habido también actividad de artillería.

Teatro de los Balcanes.—Los austro-alemanes adelantan en territorio montenegrino al Oeste y Sud oeste de Novi Bazar y sobre la carretera de Mitrovitz a Iteck, en la región estéril de Petzena.

Las avanzadas montenegrinas se vieron obligadas a repliegarse a las principales posiciones al Este.

Derrotamos a las retaguardias serbias.

Nuestras alas se aproximan a la ciudad.

Ayer cogimos más de 1.100 prisioneros.»

### Grecia y los aliados.

Para la libertad de movimientos de las tropas aliadas.

En la nota enviada por la Cuádruple a Grecia exigense diferentes e indispensables medidas para garantizar y asegurar la libertad de las tropas anglo-francesas en Macedonia.

Los aliados prometen a Grecia indemnizarla por la ocupación de parte del territorio nacional y por los daños causados.

La nota añade que «cuando el Gobierno helénico exprese su conformidad, se levantarán las medidas coercitivas que rigen».

Las tropas anglo-francesas de Oriente.

Situación comprometida.

Comunican de Amsterdám que el cuerpo de ejército anglo-francés desembarcado en Salónica está en muy mala situación.

Carece de municiones, y el aprovisionamiento de víveres es muy difícil.

También en muy crítica y comprometida la situación de las tropas inglesas que hay en Gallipoli.

Los desembarcaderos han sido deshechos a causa del temporal.

A causa de esto ha tenido que ser suspendido el envío de municiones y víveres.

La expedición turco-alemana a Egipto.

### Dice «Le Temps».

«Le Temps», comentando la anunciada expedición de alemanes y turcos a Egipto, dice que en ella tomará parte un numeroso ejército alemán con poderosa artillería y las tropas turcas concentradas en Siria.

«Le Temps» no se recata para censurar a la política inglesa, que con una pasividad inconcebible ha dado lugar a que los alemanes puedan llevar la guerra a las más ricas colonias del imperio británico.

Inglaterra, añade «Le Temps», no ha comprendido que le hubiera sido más fácil luchar en los Balcanes que en Egipto.

El único ejército alemán que puede amenazar Egipto, debió ser batido en los Balcanes.

Inglaterra hubiera contado allí con el apoyo del ejército serbio y las tropas francesas que han desembarcado en Salónica.

Pero se limitó a enviar unos miles de hombres por pura fórmula y cuya intervención ha sido absolutamente ineficaz.

Como consecuencia de tales errores, ahora tendrá que luchar en las márgenes del canal de Suez contra alemanes y turcos.

No podrán pensar los ingleses

en que vayan a Egipto tropas aliadas para defender sus intereses.

Tendrán que luchar solos contra un enemigo formidable.

Los alemanes llevarán un ejército muy numeroso, capaz por sí sólo de realizar la empresa proyectada.

Los alemanes, a lo que parece, tratan también de llevar la guerra a las provincias inglesas y rusas del Asia Central y de la India, contando con el apoyo directo y la influencia de los turcos.

### La movilización griega.

Continúa el alistamiento e instrucción.

Dicen de Atenas que Grecia no desmovilizará parcialmente hasta que sean alistados e instruidos todos los hombres útiles para el servicio de las armas.

Ahora han sido llamados los griegos residentes en el extranjero.

Solamente en Turquía hay 30.000 griegos sujetos al servicio militar que no podrán ser incorporados.

### Maniobras de Alemania.

Los alemanes han fomentado la revolución mejicana.

Agentes yanquis llegados a Méjico han enviado a su Gobierno una información sobre las maniobras realizadas por los alemanes durante muchos meses para fomentar la revolución.

Alemania, para tales fines, se ha gastado 27 millones de dólares, llevando a cabo una gran propaganda en pro de la revolución capitaneada por Huerta, al que dieron varios millones de cartuchos y fusiles y buques para llevarles las municiones a Méjico.

Alemania pretendía reconocer a Huerta como Presidente de la República, a cambio de concesiones comerciales y diplomáticas.

Alemania esperaba que las tropas yanquis intervinieran en Méjico y requirieran las municiones destinadas a los aliados.

### Dice Hindenburg.

La victoria alemana y las derrotas rusas.

De Berlín participan que el ilustre general Hindenburg ha hecho aclaraciones acerca de la guerra.

Ha dicho que Alemania, persistiendo en la lucha, vencerá, pues su situación es insuperable.

El ejército ha llegado a una favorable posición estratégica, gracias a la conducta que siguió en el frente oriental.

El valor de los rusos disminuye y ya solo puede formar un cuadro de urgencia, pues le faltan oficiales.

Es inútil—termina diciendo—que los rusos disculpen sus derrotas con la falta de municiones, pues los alemanes las encontraron, y en abundancia, en Kowno. Y la desmoralización de los rusos parte desde la pérdida de Kowno.

### La situación de Alemania.

Según los yanquis es desesperada.

De New York dicen que baja considerablemente el cambio sobre Berlín, ante el convencimiento que tiene América de que la situación económica de Alemania es desesperada.

### De todo un poco.

#### Varias noticias.

La «Mundial Office», de Londres, anuncia que las fuerzas del general Towshaud han llegado a Kutztelamari sin combates.

—De Washington participan que el embajador de Alemania ha presentado al Gobierno yanqui, una comunicación preguntando los motivos que los Estados Unidos han tenido para reclamar sobre la marcha de los agregados alemanes.

—De Berlín dicen que se ha verificado la inauguración de la Universidad de Varsovia, habiéndose matriculado novecientos estudiantes, de los cuales cuatrocientos lo han hecho en la Facultad de Medicina.

—De Roma comunican que el presidente del Gobierno habló ayer en la Cámara haciendo un resumen general de la situación y diciendo que Italia debe ocuparse de la futura situación económica, para estudiar con tiempo el problema.

### RIVERA

Conferencia de las 7 mañana.

### Madrid 7.

Noticias varias.

Madrid.

La Asamblea de Empresarios de Plazas de Toros.

A la Asamblea celebrada por propietarios y empresarios de las Plazas de Toros, han asistido 23, adhiriéndose 11.

La asociación quedó constituida, aprobándose los estatutos, que serán impresos y repartidos.

A los propietarios de plazas, adheridos y no adheridos, se les concede un plazo hasta el 31 de Enero, para que se inscriban.

La junta directiva la forman: el

empresario de Madrid y Barcelona (que es el señor Echevarría) y por lo tanto, presidente.

Secretario, el empresario de Victoria; tesorero, el de San Sebastián, y vocales, los de Santander, Algeciras, Gijón y Zaragoza.

Es inexacto que traten de justipreciar a toreros y ganaderos.

Los contratos los dejarán en libertad.

Hoy se reunirán en banquete.

Elogios póstumos.

Toda la prensa de Madrid ha dedicado grandes elogios a las grandes dotes de talento de que estaba adornado el Director general de Seguridad señor Méndez Alanís, fallecido en esta Corte y cuyo entierro, verificado ayer, constituyó una sentida manifestación de duelo.

### BARCELONA

La fortuna de Antúnez. Dicen de Barcelona que el fallecido gobernador señor Antúnez, deja un capital con una renta líquida de 45.000 pesetas para obras de instrucción pública en Barcelona, mandadas para asilos y casas benéficas, etcétera.

En el testamento ordena que se levante la iglesia de Puerto Luz (Canarias), para enterrar en ella a él y a su padre.

Nombra testamentarios a los señores Besada, Andrade y Cervantes (don Juan).

El cadáver se descompuso de tal modo, que hubo que llevarlo en seguida al cementerio.

### VALENCIA

Accidente a Díaz de Mendoza.

En el teatro Olimpia, de Valencia, debutaron ayer María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

Se anunció «La malquerida» y tuvo que suspenderse, poniéndose en escena «El collar de estrellas».

En el acto segundo sufrió un desvanecimiento el señor Mendoza.

Bajóse el telón, se llamó a un médico y el accidente no tuvo importancia. Fué debido a debilidad. La función continuó.

### OVIEDO

¡Qué animal!

Dicen de Mieres que ayer fué detenido un sujeto que llegaba a aquella localidad en busca de dos mineros que matasen a su padre, pobre viejo de noventa años, pues le urgía heredarle.

Para ello había hecho ofrecimiento a varias personas, algunas de las cuales le denunciaron.

### Marruecos.

#### TETUAN

El general francés Liautey. A Tetuan llegó ayer el residente general francés en Marruecos, general Liautey, al que se le tributó un gran recibimiento.

El general Jordana le obsequió con un banquete, al que asistieron los altos funcionarios.

#### RIVERA

Clinica especial de enfermedades de la vista.

Ensebio Camazón (oculista), exayudante de don Cayo Alvarado, Espoz y Mina, 8, Salamanca. Horas de consulta: Mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.

Doctor Muñoz-Ores. Ex-interno de la Facultad de Medicina. Especialista en enfermedades de las vías urinarias y de la piel.

CALLE DE SAN PABLO, 8, PRINCIPAL. Consulta de once a una de la mañana y de tres a cinco de la noche.

IGNACIO VEIGA. Primera casa en carbones minerales y en tracciones y brezo.

Almacén de vinos de uva, venta de harinas y piensos.

Teléfonos, 143 y 98. Zamora, 27.

Pomada antiherpética CERIO.

Remedio infalible contra toda clase de erupciones de la piel. Su uso prolongado acaba con los más rebeldes acnes, prurigos, impetigos, eccemas, oritemas y herpes, que dan origen a repugnantes enfermedades. Muestra gratuita a los señores médicos que lo soliciten. De venta en todas las farmacias. Depósito central: en la de su autor, Doctor Riesco número 66. Salamanca.

Francisco Peix.

Carretera de Ledesma, núms. 10 y 11 Salamanca.

Almacén de maderas, carbones minerales y brezo y materiales de construcción.

¿Después obtener en seis meses el título de Tenedor de libro, estudiando en vuestra casa?

Pedid detalles a don Francisco M. Vicente Meléndez, 18 principal. 15-a-13

Dr. Santiago García.

Médico especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Médico tocólogo y ginecólogo.

Meléndez, 13, segundo. - Salamanca.

(Consulta: De diez a una).

Fábrica de chocolates, abonos minerales, almacén de carbón de brezo de VICENTE NIETO (CIUDAD RODRIGO)

# La Unión y el Fénix Español. Compañía de seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado.



49 años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Subdirector en Salamanca: Don Andrés Pérez Cardenal. PLAZA DE LA LIBERTAD

El «606», lo inyecta el médico especialista en enfermedades secretas. DON RAMON ACEDO JESUS, NUM. 7

De la rondalla Aragonesa

En Salamanca hay tres cosas que relumbran más que el sol. El Bon Marché de Montero y su Central, y... Colón.

Hipólito Montero Lonja, 13 y 15 Central. Plaza Mayor, 10. Sucursal SALAMANCA

SIEMPRE LEJIA SALUS

Se arrienda ó vende, por cesación del que la explotación, al contado ó a plazos, la tahona de Peramato y los terrenos á ella unidos.

Para tratar doña Lucia Peramato, afueras de San Bernardo, número 9 30-a-30

Gran tintorería-quitamanchas de Gaspar Santiago DOCTOR RIESCO, 1 - SALAMANCA

Única casa en esta provincia que la ropa negra la tinte en colores, como igualmente las pieles y boas de mongolia.

Gran esmero en limpieza á seco de toda clase de prendas. Sucursal en Zamora: San Andrés, 13. Representante en Béjar: Alvaro Macías (cartero) 1-a

Buen negocio.—Por asegurarse sus dueños, se cede el trasero del Bar del Room, Corriño núm. 30. Buena clientela, montado con todos los adelantos modernos, piano eléctrico, que da buenos rendimientos. Para tratar en el mismo 15-a-7

Coche de dos ruedas, nuevo, con armadura para la tildilla se vende barato. Razón, Paseo Canalejas, 4. 8-a-7

¡NOVEDAD! La Zurcidora Mecánica

CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección ZURCIR Y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases sea algodón, lana, seda ó hilo.

No debe faltar en ninguna familia.

Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcidora mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS, por giro postal ó mudo. No hay catálogos.

Máximo Schneider Paseo de Gracia, 97 Barcelona mt. y v. -104-49

Academia central

de corte y confección para señoritas dirigida por la inventora doña María Ibero. En esta Academia lo mismo se enseña por la cinta que está fundada en la relación ó proporción que existe entre las medidas del contorno del pecho y los anchos de las demás piezas que constituyen las prendas de vestir.

La cinta es medio más sencillo porque se toman menos medidas que con el metro y mucho más sencillas, pero quien desee aprender por el metro se le enseña lo mismo. En la misma casa para fuera y se confecciona toda clase de prendas para señora y en caso de precisión, ó sea para luto, se confecciona vestido en el día. Clase para la carrera de profesoras; se hace toda clase de telas. Plaza Mayor, 44 por la entrada por la calle Concejo, frente a las máquinas Singer. Salamanca.

PRESTAMOS HIPOTECARIOS

al 5 por 100 anual, desde 10.000 pesetas á millones, sobre todo garantía firme. Compra venta de dehesas, muchas tengo para vender.

Señor de Soto: General Arco Agüero, 31 BADAJOZ

A LAS SEÑORAS

BORDADOS Los zurcidos quedan imperceptibles sea la elasticidad de las y paños que fueren. Se borda en blanco y en colores. Pintura al óleo, metálica, anarcular y pirograbado. Especialidad en la confección de toda clase de labores. Se dibuja en telas para bordado mecánico y manual. Crecencia Gil Felipe, San Justo 57

Los caramelos mata-lombrices de P. Catalá, salvan los niños.

CAJITA, 25 CENTIMOS MARCA REGISTRADA

Para conocer si el niño tiene lombrices, ha de notarse en él una tes secc, picazón en la nariz, en la garganta y ojos, rechimiento de dientes, sueño intranquilo y mal olor de boca, color quebrado ó inapetencia.— Los caramelos mata lombrices de P. Catalá, destruyen y aniquilan los funestos bichos y con esto se evita al niño una grave enfermedad y aún quizás la muerte.

Depósitos: Centro Farmacéutico Salmantino, Dr. Gaspar Escudero, Dr. Juan José Villalobos, Salamanca, y en todas las Farmacias.

ANISOSA SOLUCION BENEDICTO

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja, 30,50 pesetas.

de y le... del... con... Tubercolosis, catarros crónicos bronquitis y debilidad general.— Frasco, 2,50 pesetas en

OPPOSITO

Doctor Benedicto, San Bernardo, 11, Madrid

Venta: Principales farmacias de España

QUEREIS CURAR LOS SABAÑONES

Usad el tópico que se vende en la Farmacia y Droguería de

GASPAR ESCUDERO ALVAREZ

Mercado, 9, Salamanca y en su Sucursal de Droguería, Sánchez Llevot, 11, Alba de Tormes.

Precio: 0,50 céntimos frasco.

¡TANGO ARGENTINO!

Si queréis tener la seguridad de dar al cutis una blancura sorprendente á la vez que un aterciopelado exquisito usad jabón y polvos

TANGO ARGENTINO

(Marca registrada).

Venta exclusiva para Salamanca:

Siro Gay Hernández

PLAZA MAYOR ml 16-2

GRAN REMEDIO EXTERNO

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO Ó SEA BAYETA ENCARNADA DEL DR. WINTER

Los Emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter Curan Catarros de pecho, bronquitis, reumatismo, dolores de pulmones, dolores de costado, dolores de espalda y riñones, lumbago, clática, calambres, etc., etc.

Exíjase siempre la marca del Dr. Winter

VENTA: Farmacias y Droguerías

MUCHO CUIDADO CON LAS IMITACIONES

ISABEL ZORITA DE SCHNEIDER

Modista de sombreros

Ejecuta cualquier trabajo perteneciente al ramo. Reformas de todas clases. Elegancia y buen gusto.

CALLE DE ABAJO, NUM. 6. 30-10

Los caramelos mata-lombrices de P. Catalá, salvan los niños.

CAJITA, 25 CENTIMOS MARCA REGISTRADA

Para conocer si el niño tiene lombrices, ha de notarse en él una tes secc, picazón en la nariz, en la garganta y ojos, rechimiento de dientes, sueño intranquilo y mal olor de boca, color quebrado ó inapetencia.— Los caramelos mata lombrices de P. Catalá, destruyen y aniquilan los funestos bichos y con esto se evita al niño una grave enfermedad y aún quizás la muerte.

Depósitos: Centro Farmacéutico Salmantino, Dr. Gaspar Escudero, Dr. Juan José Villalobos, Salamanca, y en todas las Farmacias.